## HOMMAGE À L'HONORABLE ROMÉO LEBLANC PRONONCÉ PAR L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA PRÉSIDENT DU SÉNAT

## LE 3 NOVEMBRE 2009

Honorables sénateurs,

Le très honorable Roméo LeBlanc a servi cette honorable Chambre à titre de 43<sup>e</sup> président du Sénat.

Aujourd'hui, alors que nous rendons hommage à ce remarquable Canadien, il approprié que le 46ième président du Sénat prenne la parole devant la chambre pour faire un retour sur la vie de notre prédécesseur qui a occupé le siège de président.

Notre ami, le très honorable Roméo LeBlanc était un remarquable fils de l'Acadie, un distingué Néo-Brunswickois et le plus gentil Canadien de l'Atlantique à occuper le poste viceroyal à Ottawa en tant que 25<sup>e</sup> gouverneur général du Canada.

Au cours de sa carrière, M. LeBlanc a été connu pour son humilité et sa lutte incessante pour la défense de la langue française et de la culture. Il s'est servi de ses origines acadiennes pour prouver que les francophones hors Québec peuvent réussir à l'intérieur du Canada et que les francophones et les anglophones peuvent collaborer. Enfin, il est devenu une figure marquante du renouveau acadien et un porte-parole pour sa province, toutes couches sociales confondues, reconnu au Canada et dans le monde entier.

Dans notre province, le secteur de l'éducation a été enrichi par Son Excellence qui a commencé à enseigner à l'école secondaire de Drummond pour enseigner ensuite le français et le civisme à l'école normale du Nouveau-Brunswick à Fredericton.

Membre du cabinet fédéral pour le Nouveau-Brunswick, ancien ministre des Pêches et de l'Environnement, et plus tard ministre des Travaux publics, Son Excellence est demeuré loyal à la population de notre province.

« Romeo du Cove », était le surnom qu'on lui donnait quand il était jeune, parce qu'il est né à Cormier's Cove, une petite collectivité de 28 maisons. Il a grandi pendant la Grande Dépression et dans une entrevue, il s'est rappelé que certaines personnes doivent composer avec la faim au quotidien et qu'à Cormier's Cove, on partageait la nourriture généreusement.

Pendant qu'il était étudiant au collège Saint Joseph à Memramcook, Roméo Leblanc a bénéficié des enseignements dispensés par les merveilleux professeurs de la Congrégation de Saint-Croix.

C'est pendant ces années à St. Joseph que Son Excellence a travaillé comme rédacteur en chef du journal du collège, une expérience qui laissait présager d'un intérêt pour le journalisme, ce qui l'a amené à parcourir le monde en quête de missions et à assumer le rôle de secrétaire de presse pour le bureau du premier ministre.

Nous avons été privilégiés de travailler à ses côtés au Sénat du Canada où il a été président et a fait preuve d'équité, d'intégrité et de sensibilité.

Je vous laisse avec les mots que le très honorable Roméo LeBlanc a prononcés lors de son discours d'installation, le 8 février 1995: « Si je devais être reconnu pour quelque chose,

j'aimerais que ce soit parce que nous sommes conscients du courage quotidien extraordinaire des Canadiens et que nous voulons rendre hommage à ce courage ». Nous pouvons conclure que Roméo LeBlanc a prouvé qu'il est possible, même pour les personnes issues de milieux défavorisés, d'accéder aux plus hautes fonctions du pays, de mener une vie empreinte d'amour pour son pays, d'humilité et d'intégrité personnelle.

Ce décès rappelle à notre mémoire un homme intelligent et dévoué qui a contribué au bien-être de notre pays. Je tiens à présenter mes condoléances à sa famille. Qu'il repose en paix dans le sein d'Abraham.